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Liebe Eltern,  

wir haben uns in Arbeitskreisen und Expertenteams zu verschiedenen Themen organisiert und 
stellen Ihnen an dieser Stelle vor, welche Schwerpunkte wir uns gesetzt haben und welche 
Veranstaltungen wir für die Schüler*innen sowie für die Eltern organisieren. Unser 
Kommunikationsteam sorgt dafür, dass Sie über Neuigkeiten und Wissenswertes aus dem 
Schulleben informiert sind.   
Sollten Sie Fragen oder Anregungen haben, schreiben Sie uns gerne: seb@gymno.net  

Ihr Schulelternbeirat des GYMNO  

Arbeitskreise: Mehrere Mitglieder beschäftigen sich mit einem Thema, entwickeln dieses 
weiter und initiieren bzw. organisieren Veranstaltungen. 
 
 
 

Arbeitskreis Berufsorientierung 

Leitung: Kerstin Gass 

Der Arbeitskreis Berufsorientierung hat sich zum Ziel gesetzt, vor allem die älteren Schüler*innen 
bei der Wahl des für sie idealen Weges nach dem Abitur zu unterstützen.  

Schwerpunkt der Arbeit ist dabei bereits seit 2012 die Durchführung der Veranstaltung InPraxi, 
bei der alljährlich Ende Januar Eltern ihre Berufe vorstellen und für Fragen der Schüler*innen zur 
Verfügung stehen. In enger Zusammenarbeit mit den für die Berufsorientierung verantwortlichen 
Mitgliedern des Lehrerkollegiums werden Vorträge von Eltern zu einem breiten Spektrum an 
Studiengängen und Ausbildungsberufen sowie daraus resultierenden Berufsfeldern angeboten.   

Alle Schüler*innen der 10. - 12. Jahrgangsstufe können in der Regel aus 15 - 25 verschiedenen 
Berufsvorstellungen bis zu drei Veranstaltungen besuchen. Neben einem generellen Einblick in 
den Berufsalltag bietet die Veranstaltung auch die Chance, Kontakte für das in Klasse 11 
verpflichtende Berufspraktikum zu knüpfen.  

Eltern, die Interesse daran haben, ihren Berufsalltag und den Ausbildungsweg dorthin im Rahmen 
von InPraxi vorzustellen, sind herzlich eingeladen, sich beim SEB unter seb@gymno.net zu 
melden.  

In Zukunft plant der Arbeitskreis Berufsorientierung zusätzliche Aktivitäten, wie zum Beispiel 
Vorträge zu diesem Thema oder allgemeine Informationsveranstaltungen für Eltern und 
Schüler*innen.  
 
 
 

mailto:seb@gymno.net
mailto:seb@gymno.net
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Arbeitskreis Nachhaltigkeit 

Leitung: Isabell Schulz (stellv. Dr. Viviane Després)  

In diesem Schuljahr hat sich aus verschiedenen Interessengruppen eine gemeinsame Initiative 
zum Thema Nachhaltigkeit, bestehend aus Schülervertretung (SV) und Schulelternbeirat (SEB), 
gegründet. Gemeinsam möchten wir uns erst einmal mit drei großen Themenbereichen 
befassen:  

1. Insektenvielfalt / heimische Pflanzen  

Wir möchten Flächen auf dem Schulgelände mit heimischen insektenfreundlichen Pflanzen 
bestücken. Bei Bepflanzung und Pflege soll die Schülerschaft eng eingebunden werden.  Schon 
auf dem Schulgelände existierende Projekte wie Kräuterspirale und Insektenhotel sollen erneuert 
und ausgebaut werden. Durch Ergänzung der Flächen mit Nistkästen, geologischen 
Steinformationen und einer Müllspirale sollen die Flächen für zukünftige Nutzungen viele 
Möglichkeiten bieten und Schüler auf das Thema Nachhaltigkeit aufmerksam machen. 

Eine Begehung des Schulgeländes mit Vertretern aus Schulleitung, SEB, SV und einer Expertin für 
ökologische Gartenplanung fand bereits statt.  

      

      2. Mülltrennung / Recycling  

Die Aktion der SV “Grüne Klasse”, bei der die Aufstellung verschiedener Behälter zur 
Mülltrennung in den Klassen 5 und 6 geplant ist, um auf das Problem der Mülltrennung 
hinzuweisen, soll tatkräftig durch den SEB unterstützt werden. Die konkrete Planung sieht die 
Einrichtung eines Mülldienstes und die Veranstaltung eines Wettbewerbs der Klassen vor. Die 
Vorbereitungen laufen. Infomaterial, Aushänge und Plakate liegen bereit. Das Projekt steht in den 
Startlöchern.  

Zukünftig geplante Erweiterungen des Projektes sehen Ideen zur Müllvermeidung und 
Vermeidung von Lebensmittelverschwendung beispielsweise in der Mensa vor.  

 

3. Papiervermeidung  

Die Entwicklung von Strategien für den (weitgehenden) Verzicht auf Kopien und Ausdrucke soll 
weiter vorangetrieben werden. Wir wollen eine kritische Hinterfragung bei der Anschaffung 
jeglicher Lehrmaterialien aus Papier erreichen und so die Nachhaltigkeit des Rohstoffes wahren. 
Die voranschreitende Digitalisierung könnte ebenfalls zur Papiervermeidung beitragen. 
Elternbriefe und Infoschreiben könnten auf digitalem Weg in Umlauf gebracht werden. Hier ist 
die Entwicklung nach dem Lockdown abzuwarten.   
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Arbeitskreis Medien 

 
  

Leitung: Dr. Viviane Després (stellv. Josef Hakam)  

Nirgendwo ist der Fortschritt der Digitalisierung im Familienalltag spürbarer als im Bereich der 
Medien. Zudem haben Eltern, Lehrer*innen und Schüler*innen unterschiedliche Sichtweisen auf 
den richtigen Umgang mit Medien, sei es in der Freizeit oder im Unterricht. Dabei sind Medien 
nicht nur die klassischen Verdächtigen wie Fernseher, Computer, Handys und Tablets, sondern 
auch das Gestalten und Bearbeiten von Fotos, Videos und Musik gehören dazu.  

Die Mitglieder des Arbeitskreises wollen helfen, den richtigen Umgang mit Medien zu finden.  

∙ Zum einen: verbessern, wo nötig (z.B. Überblick über die digitalen Schulbücher und Lizenzen 
zusammenstellen, aber auch an einer übersichtlicheren Nutzung von digitalen Plattformen 
wie MS Teams oder deren Alternativen arbeiten)  

∙ Zum anderen: Neugier wecken, selbst kreativ mit Medien umzugehen (z.B.  Fotowettbewerb, 
Foto-AG, Vernetzung mit anderen Arbeitskreisen, wie dem Arbeitskreis CodeNight)  

∙ Last but not least: Eltern zuhause unterstützen (z.B. Handyflyer) Einbindung der Eltern in MS 
Teams oder andere Plattformen)  

Vor zwei Jahren haben wir begonnen, jährlich einen Handyflyer zusammenzustellen und an die 
Eltern der 5. und 6. Klassen zu verteilen, in dem wir über Möglichkeiten informieren, wie Eltern 
die Handys der Kinder sinnvoll vorbereiten und prüfen können. Wir planen das auch weiterhin 
jährlich zu aktualisieren.  

Wir haben im letzten Schuljahr einen Fotowettbewerb gestartet, der zunächst als konstruktive 
Ablenkung für Kinder im Lockdown gedacht war, der aber nun ein- bis zweimal pro Jahr weiterhin 
stattfinden wird. Auch eine Foto-AG ist in diesem Rahmen entstanden, die weiterhin einmal 
wöchentlich durchgeführt wird.  

 

  
 
Ausschnitte aus dem Handyflyer mit Tipps zur Handynutzung  
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Arbeitskreis CodeNight 

 

 

 

 
 
 
 
Leitung: Kathrin Ullrich (stellv. Dr. Viviane Després)  

Ein Smartphone zu bedienen ist für die Schüler*innen keine große Sache mehr.  Sie sehen im 
Alltag mit einer Selbstverständlichkeit fahrende Autos, brühende Kaffeevollautomaten und die 
digitale Anzeige der heimischen Wetterstation zeigt Uhrzeit, Außen- und Innentemperatur und 
den Luftdruck an. Und überall steckt Coding dahinter.  Unter diesem Begriff versteht man im 
Allgemeinen das Programmieren. Also, einem Computer Instruktionen geben, der diesen 
Anweisungen genau folgt.   

Dass Heranwachsende ein Verständnis für digitale Systeme entwickeln sollen, wird für die 
Bildungspolitik und die Öffentlichkeit zunehmend wichtiger. Auch wir möchten, dass 
Schüler*innen einen sinnvollen Umgang mit den digitalen Medien lernen, die Hintergründe 
verstehen und nicht nur Knöpfe drücken. Wir möchten ihnen die Angst vorm Programmieren 
nehmen und damit einen Beitrag leisten, dass sie nicht nur konsumieren, sondern auch 
produzieren. Also die Schüler*innen vom Anwender zum Gestalter entwickeln, damit sie ihre 
mediale Umwelt selbst kreativ formen lernen.  

Dafür haben wir in der Vergangenheit schon einige CodeNights abgehalten. Dabei wurde den 
Kindern vor allem die Programmiersprache SNAP nähergebracht. Sie konnten aber auch mit 
Raspberry Pi ein Media Center installieren oder mit Hilfe von Arduinos und Sense Box eine eigene 
Wetterstation bauen. Mit den Programmierblöcken bei SNAP ist der Kreativität der 
Schüler*innen keine Grenze gesetzt. In den zurückliegenden jährlichen CodeNights des SEB 
konnten sie bereits lernen, ohne jegliche Vorkenntnisse eigene Programme zu schreiben und 
damit kleine Spiele oder animierte Mandalas zu entwickeln.  

Auch in Zukunft möchten wir den Schüler*innen den kreativen Umgang mit Computern 
näherbringen, damit sie dieses Werkzeug für ihre eigenen Ideen nutzen lernen.  

 
 

CodeNight am GYMNO  
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Arbeitskreis Vorträge 

 

 

 
Leitung: Anke Renker  
 
 
Der Arbeitskreis Vorträge entwickelt Ideen für Vorträge und Veranstaltungen für Eltern und 
Schüler*innen zu wichtigen und interessanten Themen. Diese werden dann zusammen mit dem 
Expertenteam Veranstaltungen umgesetzt.  

Ein wichtiger Baustein dieses Arbeitskreises ist das Knowledge-Café. Diese, speziell für 
Oberstufenschüler entwickelte Vortragsreihe, befasst sich mit den Themen Steuern, Bank, 
Versicherung und Mietrecht. Es soll unsere GYMNO-Schüler fit für das Leben nach der Schule 
machen. Unsere Referenten aus der Wirtschaft geben zunächst einen allgemeinen Überblick, 
bevor die Schüler dann ganz gezielt Fragen stellen können zu Themen wie 

• „Welche Versicherung brauche ich, wenn ich ein Jahr ins Ausland gehe?“ 

•  „Wer haftet in der WG?“  

• „Was soll ich alles zur Wohnungsbesichtigung mitnehmen?“  -  usw.  

Darüber hinaus organisieren wir – in erster Linie – Präsenzveranstaltungen für Eltern und 
Schüler*innen. Sie können sich vielleicht an unsere größte Veranstaltung bisher erinnern: Der 
Vortrag von Jan-Uwe Rogge zum Thema Pubertät in der Eckes-Halle.  

Gerne nehmen wir Vorschläge und Ideen für Vorträge von Ihnen an.  

 

 Elmar Theveßen am GYMNO (2017) 

 Jan-Uwe Rogge in der Eckes-Halle (2017) 
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Expertenteam Digitale Schule 

 

 

 

 

Expertenteams: Ein beständiges, kleines Team betreut bestimmte Themenbereiche, baut 

Fachwissen und ein Netzwerk auf. 

 

 

 

Team: Sabine Adam/ Mechtild Görke/ Dr. Wolfgang Ketter/ Pirmin Maurer  

Neben den bewährten Arbeitskreisen, in denen der SEB eigene Initiativen und 
Projekte bearbeitet, hat sich dieses Schuljahr auch ein Expertenkreis zum Thema „Digitale 
Schule“ gegründet.  

Das Thema Digitalisierung durchdringt immer mehr Bereiche des schulischen Alltags und geht 
– zum Glück – über das akute Thema der iPad-Ausstattung und die Sicherstellung von Unterricht 
auch im Falle des Shutdowns hinaus. Wir sind der Meinung, dass digitale Unterrichtskonzepte 
neue Möglichkeiten der individuellen Förderung und Forderung bieten und dass das Erleben 
digitaler Arbeitsweisen Teil der Bildung ist, die die Schüler*innen für die künftige Studien- und 
Arbeitswelt rüstet. Wir erleben aber auch, wie unterschiedlich die Affinität zu dem Thema digitale 
Schule am GYMNO ist – unter Eltern, in den verschiedenen Stufen und sogar zwischen einzelnen 
Kindern gleichen Alters.  

Eine erfolgreiche digitale Schule verlangt eine stete Auseinandersetzung und einen offenen 
Austausch mit den verschiedenen Erwartungen und Sorgen gegenüber Digitalisierung 
sowie deren Möglichkeiten und Grenzen.  

Das Thema „Digitale Schule“ ist also sehr vielfältig und hochdynamisch und vor allem 
kein Projekt, das innerhalb einiger Monate abgeschlossen sein wird. Wir möchten uns, 
gemeinsam mit Lehrern und Schülern, dafür engagieren und in den nächsten Wochen konkrete 
Arbeitsschwerpunkte erarbeiten, in denen wir  

• Ansprechpartner sind für Anregungen und Wünsche aus der Elternschaft. 

• Als aktive Partner im Digitalisierungsteam der Lehrer*innen mitwirken, das konkrete 
Ausstattung und Fortbildungen koordiniert und fachbereichsübergreifende Themen 
vorantreibt.  

• Expertise aufbauen innerhalb des SEB, um unsere Arbeitskreise bei der digitalen 
Umsetzung von Projektideen zu unterstützen.  
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Expertenteam Fachkonferenzen 

 

Expertenteam Verkehr 

 

 

 

 

 

Team: Sabine Adam/ Birgit Enders/ Tobias Hefner  

Für jedes Fach, das an der Schule unterrichtet wird, gibt es in der Regel ein- bis zweimal 
im Schuljahr eine Fachkonferenz. In dieser werden Lerninhalte, -methoden, Neuerungen, 
Unterrichtsmaterial etc. besprochen. Neben den jeweiligen Fachlehrern darf ein Mitglied des 
Schulelternbeirats an der jeweiligen Fachkonferenz teilnehmen. Das Expertenteam 
„Fachkonferenzen“ koordiniert, welches Mitglied partizipiert und pflegt die SEB-interne Liste der 
zuständigen Lehrer*innen der einzelnen Fachschaften. In den SEB-Sitzungen referiert der SEB-
Vertreter, der an der Fachkonferenz teilgenommen hat, über die Inhalte.  

 

 
 
 
 
Team: Sonja Schrauth/ Kathrin Ullrich  

Das Expertenteam Verkehr beschäftigt sich mit allen Angelegenheiten rund um das 
Thema Verkehr und Schülerbeförderung.  

Im Laufe der letzten Jahre ging es dabei immer wieder um Probleme bei der Verkehrsanbindung 
der Schüler*innen zum und ab Gymnasium Nieder-Olm, zum Beispiel im Zusammenhang mit 
geänderten Streckenführungen von Buslinien oder dem Fahrplanwechsel von Bussen und 
Bahnen. Hier hat der SEB, teils auch in Zusammenarbeit mit dem SEB der IGS Nieder-Olm, nach 
Lösungen gesucht und oftmals gemeinsam mit der Kreisverwaltung Abhilfe schaffen können.   

2020 hat sich der SEB für zusätzliche Busse zur Schülerbeförderung eingesetzt, um zumindest in 
den Stoßzeiten zu einer Entlastung der übervollen Busse zu sorgen. Tatsächlich wurden nach den 
Sommerferien dann auch sogenannte Verstärker-Fahrten für einige Buslinien zu besonders 
belasteten Fahrtzeiten durchgeführt.  

Wer sich bei der Kreisverwaltung über ausgefallene Busse oder ungünstige 
Abfahrtszeiten beschweren möchte, kann dies übrigens direkt tun: Auf der Homepage des 
GYMNO gibt es einen Link „Beschwerdeformular Bus“, der direkt zu einem an die Kreisverwaltung 
gerichteten Formular führt. Unter seb@gymno.net nimmt der SEB aber auch selbst weiterhin 
gerne Hinweise und Beschwerden auf, leitet diese weiter und setzt sich für Lösungsmöglichkeiten 
ein.  
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Expertenteam Übergang 

 

Expertenteam ARGE 

 

 

 

 

 

Team: Sabine Adam/ Josef Hakam/ Tobias Hefner/ Petra Morgenstern  

Andere Schule, neue Lehrer*innen, fremde Schüler*innen – für alle stellt der Start am 
Gymnasium Nieder-Olm eine besondere Herausforderung dar. Wir möchten mit unserer Arbeit 
Eltern und Lehrer in der Vorbereitung auf den Neubeginn unterstützen sowie den Kindern und 
ihren Eltern ein schnelles Ankommen in der Schulgemeinschaft erleichtern.  

Wir wollen dazu beitragen, dass der gute Kontakt zwischen unserer Schule und den Grundschulen 
besonders im Vorfeld der Schulanmeldung intensiv genutzt wird, denn der Übergang von der 
Grundschule zum GYMNO wird bei guter Absprache zwischen den Schulformen in der Regel leicht 
gelingen.  

Nach der Einschulung am GYMNO werden wir mit den Eltern der Orientierungsstufenschüler im 
Gespräch bleiben und ein offenes Ohr für ihre Fragen und Anregungen haben. Wichtig für ein 
gutes Gelingen des Schulstarts ist eine vertrauensvolle Zusammenarbeit zwischen dem 
Arbeitskreis und Lehrern der Orientierungsstufe, die von beiden Seiten gewünscht ist.  

Gerne stehen wir coronabedingt auch per Videokonferenz für Rückfragen zur Verfügung. 
 

 

 

 

 

Team: Dagmar Gill/ Manuela Jung/ Silvia Schwarze  

Die Abkürzung ARGE steht für „Arbeitsgemeinschaft Schulelternbeiräte an den Gymnasien und 
Integrierten Gesamtschulen in Mainz und Umgebung“. Es geht um den gegenseitigen 
Informationsaustausch sowie um das gemeinschaftliche Handeln der Eltern.  Seit den 1990er 
Jahren bündelt die ARGE-SEB die Interessen der Mitgliedsschulen gegenüber den Schulträgern 
und dem Ministerium, mit denen, wie mit den Landtagsfraktionen, regelmäßige Gespräche 
geführt werden.  

Der Blick geht also über das GYMNO hinaus in andere Schulen in der Umgebung, Austausch über 
aktuelle Themen, Hilfe und Rat bei vielen Fragen. Wie handhaben die anderen Gymnasien z.B. 
Probleme in der Umsetzung von Regeln, Unterrichtsausfall oder den Betrieb einer Mensa? Ein 
wertvoller Austausch für die SEB-Mitglieder.  
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Expertenteam Veranstaltungen 

 

 

 

 

Team: Claudia Gonzalez Galban/ Isabell Schulz/ Silvia Schwarze  

Das Expertenteam Veranstaltungen kümmert sich um die administrativen Aufgaben rund um die 
Veranstaltungen des SEB in den Räumlichkeiten des GYMNO. Wir kümmern uns darum, 
die geeigneten Räume für die geplanten Veranstaltungen, Vorträge oder Schulfeste 
zu organisieren. Dabei gilt es darauf zu achten, dass genügend Tische, Stühle oder 
auch technische Ausrüstung zur Verfügung stehen. Beispiele dafür sind der Aufbau eines SEB-
Stands am Tag der offenen Tür oder der Betrieb der Fotobox, und – unvergessen – der Frozen 
Joghurt-Stand am Schulfest zum 40-jährigen Bestehen der Schule. Dies geschieht natürlich immer 
in Abstimmung mit der Schulleitung und weiteren Mitarbeitern der Schule.  
 

 

Kommunikationsteam: Das Kommunikationsteam ist für die Produktion des 
Newsletters und die Pflege der SEB-Homepage zuständig.  
 

 

Kommunikationsteam Newsletter/Homepage 

Team: Anuschka Weisener/ Dr. Viviane Després/ Claudia Gonzalez Galban/                             
Franz Reischauer/ Anja Noky 

Wir sind in erster Linie für den Newsletter an unserer Schule zuständig. Unser Ziel ist es, Sie als 
Eltern umfassend über das Schulleben zu informieren. Neuigkeiten aus dem GYMNO, 
Terminhinweise und Berichte über SEB-Veranstaltungen fassen wir in unserem digitalen 
Nachrichtenblatt zusammen. Der Newsletter erscheint vier Mal im Jahr. Darüber hinaus haben 
wir während des ersten Lockdowns den Newsticker ins Leben gerufen. Dieser enthält aktuelle 
Nachrichten, die wir in kompakter Form für Sie aufbereiten.  Insbesondere während der 
Schulschließung hat sich dieses informative Format als äußerst hilfreich für die Eltern erwiesen.   

Daneben halten wir Sie auf der Homepage des SEB über Termine, Veranstaltungen und sonstige 
relevante Themen auf dem Laufenden.  
 


